

Stuttgarter Nachrichten  
01.08.2013

Stuttgarter  
Amtsblatt  
18.07.2013

## Leute

### Ingrid Ritters Lebenswerk

Eine muntere Kinderschar, junge Mütter, ein Haus mit Garten voller Leben: So hatte sich das die ehemalige CDU-Stadträtin **Ingrid Ritter** gewünscht, als sie sich 1988 in den Kopf setzte, jungen schwangeren Frauen und alleinerziehenden Müttern in Not zu helfen. Und genau das konnte man erleben, als im seit 2005 nach ihr benannten Ingrid-Ritter-Haus in Plieningen dessen 20-jähriges Bestehen gefeiert wurde. Die Aufgabe, diesen Frauen ein Zuhause und damit Zukunftsperspektiven zu geben, war für Ritter eine Herzensangelegenheit, die sie, so Bürgermeister **Michael Föll** beim Jubiläumfest, „mit Charme und Hartnäckigkeit durchsetzte“. 1991 wurde der Verein „MuK – Wir bauen ein Haus – Hilfen für Mütter und Kinder“ gegründet, der mittlerweile in eine Stiftung überführt ist. Im gleichen Jahr entstand das erste Haus in Hofen, dem 1993 eines in Plieningen und wenig später ein drittes im Dachswald folgten. Ingrid Ritter ist vor zwei Jahren gestorben, „doch sie war bis kurz vor ihrem Tode Herz und Motor dieser Einrichtungen“, sagte der Stiftungsratsvorsitzende **Burkhard Köhler**. Insgesamt mehr als 40 Frauen und ihre Kinder haben in den Häusern mit jeweils acht abgeschlossenen Wohnungen und Gemeinschaftsräumen ein Domizil auf Zeit gefunden, bis Berufsabschlüsse den Sprung in eine eigenverantwortliche Existenz sicherten. Heute führen Ingrid Ritters Töchter **Anette Wimmer** und **Christina Ritter-Fiege** das Erbe fort. (tel)

### Ingrid-Ritter-Haus wird 20

Vor 20 Jahren wurde das Ingrid-Ritter-Haus, Riedgrasweg 64, eröffnet. In Not geratene Frauen und ihre Kinder finden dort Hilfe. Alleinerziehende Mütter erhalten fünf Jahre lang eine Wohnung in einer gesicherten Umgebung.

Zugang zu einer Wohnung finden Frauen über Einrichtungen der Konfliktberatung für Schwangere in Verbindung mit dem Amt für Liegenschaften und Wohnen. Bei Bedarf wird eine Verbindung zu Ämtern und Einrichtungen hergestellt. Benannt ist die Einrichtung nach der 2011 gestorbenen Gründerin des Vereins „MuK – Wir bauen ein Haus – Hilfen für Mütter und Kinder“, Stiftungsratsvorsitzenden und ehemaligen Stadträtin Ingrid Ritter. (red)

